
Madame Laldja Taïbi-Benziada Alger, le 16 Juin 2013

Professeur, Faculté de Chimie

Université des Sciences et de la

Technologie Houari Boumédiène

A Monsieur le Directeur Général

de la Recherche Scientifique et du

Développement Technologique

Objet : Point de vue sur les Journées sur les Nanosciences et la Nanotechnologie

Monsieur le Directeur Général,

Je souhaiterais vous informer que j’ai dû déplacer aussi bien la date de mon examen

que celles de mes surveillances afin de pouvoir assister aux « Journées Portes

Ouvertes sur les Nanosciences et la Nanotechnologie » qui se sont déroulées à

Sidi Bel Abbès. Malheureusement, ces journées n’ont été qu’une vraie mascarade

pour moi.

Pour ce qui est de l’organisation :

 ces journées ont été préparées dans la précipitation ;

 dans le choix des dates, les organisateurs ont ignoré les contraintes de

l’enseignant-chercheur (période des examens de fin d’année) ;

 la rencontre scientifique, initialement programmée sur deux jours, a été

réduite à une journée et demie, ce qui a faussé mon plan de vol ;

 les communications par affiche ont été totalement omises du programme ;

 aucun horaire n’a été planifié pour la présentation des posters.

En ce qui concerne le déroulement de cette manifestation scientifique :

 les participants n’ont eu droit ni à un badge ni à un CD ou un recueil

regroupant l’ensemble des présentations (résumés des conférences et

posters) ;

 le dépliant remis aux participants était écrit en langue française mais il fallait

le lire en langue arabe (de droite à gauche) ;

 des changements de dernière minute ont été opérés dans les présidents de

séance sans qu’ils soient annoncés ;

 rares sont les intervenants qui ont respecté le temps qui leur était imparti. La

plupart des conférenciers ont géré le temps à leur convenance ;

 les posters ont été affichés de façon anarchique. Ils n’étaient ni classés ni

numérotés.



Quant à ma participation à ces journées, elle a été réduite à un simple rôle de

« Figurant ». Sur le terrain, je n’ai rien perçu des objectifs annoncés dans la lettre

d’invitation que j’ai reçue. L’objectif réel de ces journées reste obscur pour moi. De

plus, je suis revenue de Sidi Bel Abbès la mort dans l’âme de savoir qu’une salle

blanche a été transformée en bureaux et que l’unité de tirage du silicium

monocristallin se trouve à Boumaâti.

En conclusion, Monsieur le Directeur Général, nos Centres de Recherche et nos

Laboratoires sont devenus des cimetières d’équipements très coûteux. Pitié,

arrêtons la politique de prestige et soyons plus sérieux !!! L’heure est aux bilans et

non à la complaisance. L’Algérie, notre merveilleux pays, est à la croisée des

chemins : être ou disparaître ??? Nous nous devons d’être des exemples, voire

des modèles, pour la jeunesse algérienne en quête de repères.

Veuillez agréer, Monsieur le Directeur Général, l’expression de mes salutations

distinguées.

Laldja Taïbi- Benziada (http://perso.usthb.dz/~lbenziada)

http://perso.usthb.dz/~lbenziada

